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力合股份遭杉杉集团举牌

证券时报记者 李坤

传出借壳传闻的力合股份

(000532)

遭到杉杉集团举牌。 今

日该公司公告， 自

2011

年

3

月

8

日至

17

日， 杉杉集团全资拥有的

两家公司宁波恒益投资有限公司和

宁波顺诺贸易有限公司合计在二级

市场增持力合股份

1723.54

万股，

占力合股份总股本的

5%

。

其中， 宁波恒益投资有限公司

增持

1200.07

万股， 占力合股份总

股本的

3.48%

； 宁波顺诺贸易有限

公司增持

523.48

万股， 占力合股

份总股本的

1.52%

。 截至目前， 上

述 两 公 司 合 计 持 有 力 合 股 份

1723.54

万股， 占力合股份总股本

的

5%

。

从增持价格来看， 宁波恒益投

资有限公司买入力合股份

1200.07

万股股份的价格区间为

9.55

元

～

11.3

元； 宁波顺诺贸易有限公司增

持的价格区间为

10.12

元

～11.01

元。 这意味着杉杉股份此次举牌花

费的代价约为

1.8

亿元。

3

月

17

日

收盘时力合股份的股价为

11.02

元

/

股。

据公告， 上述两家公司联合增

持力合股份的目的是看好该公司财

务基础、 行业、 团队等综合投资价

值， 拟进行长期投资。

两家公司还表示， 未来存在参

与力合股公司经营管理的可能性，

但是目前以及未来

3

个月不提议筹划

重大资产重组等对力合股份股价存

在重大影响的事项。 同时， 两公司

还表示， 存在未来的

12

个月内根据

市场情况增持或减持力合股份的可

能性。

不过， 从力合股份的经营数据来

看， 公司主要从事电子设备、 电子器

件制造， 近几年业绩一般。

2009

年

公司实现净利润

4059

万元；

2010

年

前三季的净利润为

2025

万元， 基本

每股收益为

0.06

元。 该公司财务部

初步测算，

2010

年公司归属于母公

司股东的净利润预计约

2600

万元

～

3000

万元， 比

2009

年度下降约

26%

～36%

。

虽然业绩一般， 但是关于力合股

份将被借壳的传闻频传。 近日部分网

络媒体及股吧传闻 “力合股份重组”、

“珠海国资在准备材料珠海水务正式

借壳”， 不过，

3

月

15

日力合股份发

布澄清表示， 经书面问询函， 珠海水

务集团表示从未研究过对力合股份进

行资产重组、 资产注入、 借壳等任何

有可能对力合股份经营造成重大影响

的事项； 并承诺即日起

3

个月内不会

筹划或发生上述事项。

五粮液

2010

年净利增长三成半

证券时报记者 李坤

五粮液 （

000858

） 今日公布的

2010

年报

显示， 去年公司销售五粮液系列酒同比增长

24%

； 实现营业总收入

155.41

亿元， 同比增

长

39.6%

； 实现净利润

43.95

亿元， 比上年同

期增长

35%

； 基本每股收益为

1.16

元。

受益于提价，

2010

年五粮液酒类整体毛利

率提升

3.32

个百分点， 达到

74.63%

； 其中销售

收入

109.02

亿元的高价位酒毛利率达

85.84%

，

提高了

0.47

个百分点； 中低价位酒销售收入为

31.79

亿元， 毛利率提高

1.25

个百分点， 至

36.16%

。 此外， 五粮液的塑料制品毛利率提高

2.17

个百分点， 达

13.36%

， 该产品的收入为

11.65

亿元。 五粮液表示，

2011

年度力争实现营

业收入、 净利润、 销售量不低于

20%

的增长。

五粮液的净利润增幅高于已披露年报的贵

州茅台和泸州老窖， 后两者去年净利润同比增

长分别为

17%

和

32%

。 不过， 相较而言， 一

些二线品牌显示出了更强劲的增长势头， 如古

井贡酒去年净利润同比增长了

124%

， 金种子

酒预计

2010

年的净利润增幅也将达到

130%

至

150%

。

中粮地产

继续抛售

970

万股招商证券

证券时报记者 李坤

中粮地产 （

000031

） 今日公告， 为补充流

动资金， 日前已通过上海证券交易所交易系统

出 售 公 司 持 有 的

970.07

万 股 招 商 证 券

（

600999

） 股票， 尚余

8554.17

万股。 经财务

部门初步测算， 此次处置产生税后利润约

1.29

亿元。

这是

2011

年以来中粮地产第二次公布抛

售招商证券股份获取资金的情况。 今年

1

月

5

日中粮地产公告， 为补充流动资金， 截至

2010

年

12

月

31

日公司已出售持有的招商证

券

1651.42

万股。 据

2010

年

9

月

30

日公告，

中粮地产董事会已同意公司将截至

2010

年

8

月

31

日持有的招商证券

1.1

亿股择机处置。

此前， 为补充流动资金， 中粮地产曾多次

减持手中金融资产。 其中包括退出金瑞期货经

纪有限公司， 出售中汇医药、 江西铜业、 中国

宝安股权， 以及招商银行

904

万股股权， 产生

利润约

8000

万元。

中核科技核电阀门业务

未受福岛核事故影响

见习记者 袁源

昨日， 中核科技 （

000777

）召开

2010

年度

股东大会， 公司高管在股东大会上表示，

2011

年， 在积极开拓石油、 石化、 电力、 水处理等市

场的特种阀门业务同时， 公司将继续关注开发

核电、 核化工等项目建设用的阀门市场业务。

自从日本福岛核泄漏事故以来， 世界各国

高度关注核能使用及安全问题。 日前召开的国

务院常务会议强调， 核电发展要把安全放在第

一位。 记者就公司从事核电阀门相关业务进行

了解， 公司副董事长陈鉴平表示， 我国历来高

度重视核电建设项目的安全性， 中核科技作为

核电项目配套供应阀门企业， 按照核安全相关

业务的认证和业主监造要求与有关规定， 对相

关产品的材质设计制造和安全可靠性有非常严

格地检测和质量要求。

根据中核科技披露的年度报告分析， 公司

主要产品营业收入数据中， 核电阀门业务营业

收入

2010

年达

1.05

亿元， 比上年同期增长

105.16%

。

时代新材

首季预增

100%

以上

证券时报记者 张珈

时代新材 （

600458

）

2011

年第一季度业

绩预增公告显示， 根据公司财务部门初步测

算， 预计公司

2011

年第一季度净利润比上年

同期增长

100%

以上。 具体数据公司将在

2011

年第一季度报告中详细披露。

时代新材表示， 净利润增长的主要原因为

公司营业收入继续保持快速增长， 特别是城轨

线路、 风电项目的产品销售大幅增长、 部分产

品毛利率上升所致。

小股东诉金宇集团案二审败诉

证券时报记者 高璐

自去年

5

月以来， 备受关注的

小 股 东 徐 财 源 起 诉 金 宇 集 团

（

600201

） 股东大会、 董事会议决

议纠纷一案终审尘埃落定。 根据公

司公告， 法院依法驳回徐财源对公

司股东大会决议撤销的诉讼请求，

维持原判， 二审案件受理费

150

元

由徐财源负担。

去年

5

月， 金宇集团将原定

20

日召开的股东大会延期至

28

日

召开， 同时增加 《关于提名第七届

董事会董事候选人的提案》， 提议

增加周衡龙、 郑卫忠为公司第七届

董事会董事候选人。 这两名董事候

选人均来自持有金宇集团

10.83%

股权的第二大股东大象创业投资有

限公司。

原告徐财源认为， 金宇集团发

出补充通知的

5

月

17

日离公告的

召开股东大会日期

5

月

20

日只有

3

天， 而不是规定的股东大会前

10

天， 违反 《公司章程》 第五十三

条、 《上市公司股东大会规则》 第

十四条、 《公司法》 第一百零三条

的规定， 该提案无效。 因被告延

期召开的

2009

年股东大会违法，

其通过的全部决议应属无效。 但这

一诉讼请求并未受到受理上述纠纷

案的呼和浩特市赛罕区人民法院支

持， 徐财源一审败诉。

徐财源不服判决， 向呼和浩特

市中级人民法院提起上诉。 今年

2

月

23

日， 呼和浩特市中级人民法

院公开审理了此案。 近日， 法庭作

出判决， 依照 《中华人民共和国民

事诉讼法》 第一百五十三条第一款

（一） 项的规定， 法院驳回徐财源

上诉， 维持原判， 二审案件受理费

150

元由徐财源负担。

法院认为， 关于金宇集团

2009

年度股东大会所做出的决议

是否应予撤销的问题， 《公司法》

第二十二条二款规定， “股东会

或者股东大会、 董事会的会议召

集程序、 表决方式违反法律、 行

政法规或者公司章程， 或者决议

内容违反公司章程的， 股东可以

自决议做出之日起

60

日内， 请求

人民法院撤销”， 该条款旨在保护

中小股东正当行使表决权， 也就

是说当大股东控制的决策程序非法

排除了中小股东正当行使其表决权，

决策结果侵害了公司或者其他股东

的合法利益， 中小股东可以通过诉

讼的途径解决。

但本案中金宇集团在收到大象创

投公司的临时提案后做出股东大会延

期的决定， 并及时就股东大会延期召

开的原因、 延期之后股东大会的召开

时间及会议新增加的议题等事项进行

了公告， 给予包括徐财源在内的股东

充分的时间对新增提案的内容进行了

解、 判断， 既保证了股东能够如期参

加股东大会并合理合法的行使股东权

利， 也保证了股东大会程序的合理安

排， 与 《公司法》 规定的 “单独或者

合计持有公司

3%

以上股份的股东，

可以在股东大会召开

10

日前提出临

时提案并书面提交董事会” 的立法意

图不相违背。

所以因大象创投公司临时提案而

延期召开的股东大会并未影响股东正

当行使股东权利， 且该次股东大会的

决策结果并未使公司及股东的经济利

益减少， 而仅仅因为大象创投公司的

临时提案不是在股东大会召开

10

日

前提出而认定该项临时提案不合法，

进而推出因该项提案延期的股东大会

不合法， 对该提案进行表决不合法，

将该次股东大会所做出的

16

项决议

全部撤销， 必然会给公司的正常经营

活动带来干扰， 会对公司的经营管理

造成重大不利影响。 而公司的实际利

益就是股东利益的最终寄托， 撤销股

东大会决议对公司及股东均无益处。

故对徐财源撤销金宇集团

2009

年度

股东大会决议的诉讼请求不予支持；

对徐财源关于金宇集团承担本案全部

诉讼费用的诉讼请求亦不予支持。

而据记者了解， 由于本次判决为

终审判决， 这也就意味着历时近一年

的小股东诉金宇集团股东大会违法一

案落下帷幕。

对此， 金宇集团表示， 对于公

司来说， 徐财源的诉讼请求在一审、

二审判决中均未获认可， 这体现了

公司

2009

年股东大会无论是在召集

的程序还是决议的内容都具备合理

合法性。 而上市公司遇到此类纠纷

的可能并不在少数， 金宇集团的胜

诉或为此类案件的判决提供一定的

参考作用。

武商联火线结盟险保鄂武商

A

控股权

公司称未来将适时增持鄂武商

A

股份

证券时报记者 李坤

浙 江 银 泰 强 夺 鄂 武 商

A

（

000501

） 第一大股东地位的增持

行动并未得手， 不过浙江银泰对控

制权的争夺可能仍将继续。

2011

年

3

月

28

日， 鄂武商

A

收到浙江银泰通知， 称其在二级市

场增持鄂武商

47.72

万股股份， 向

鄂武商

A

的控股权发起新的冲击。

据统计， 算上浙江银泰关联方浙江

银泰百货有限公司、 湖北银泰投资

管理有限公司， 银泰系旗下三家公

司合计持有鄂武商

A

股权占公司

总股本的

22.71%

。

由于不能确定这一持股比例是

否超过鄂武商

A

大股东武汉商联

（集团） 股份有限公司 （简称武商

联） 及一致行动人的持股量， 鄂武

商

A

昨日停牌一天核查数据。

今日公布的核查结果显示， 经

2011

年

3

月

29

日武商联与武汉经济

发展投资 （集团） 有限公司紧急签署

战略合作协议， 武商联最终保住第一

大股东的地位。

因为 《战略合作协议》 约定， 武

商联与武汉经济发展投资 （集团） 有

限公司同意在鄂武商

A

所有对董事

会的安排和股东大会表决等决策方面

保持一致， 从而武商联与武汉经发投

成为一致行动人关系。

公告显示， 武商联目前持有鄂武

商

A9344.67

万股股份， 其控股股东武

汉国有资产经营公司持有公司

1232.67

万股， 武商联全资子公司武汉汉通投

资有限公司持有公司

931.02

万股， 加

上武汉经济发展投资 （集团） 有限公

司持有的

60

万股， 武商联及其关联方

国资公司、 汉通投资、 一致行动人经

发投合计持有的股权占公司总股本的

22.81%

， 仍为公司第一大股东， 不过

持股比例仅比银泰系高

0.1

个百分点。

同时， 公告显示， 两大阵营可能

还将继续为争夺控股权进行增持。

武商联表示：“为保持对鄂武商

A

的控制权， 在确保第一大股东地位不被

动摇的前提下， 公司未来将适时增持鄂

武商

A

股份”。 浙江银泰也在今日公告

中表示： “将视鄂武商的股东结构情

况， 决定是否获得对公司的控制权”。

中国远洋

去年净利增

189.7%

中国远洋

(601919

） 今日公布

的

2010

年全年业绩显示， 公司

2010

年实现营业收入

805.8

亿元，

同比增长

44.6%

； 归属于母公司所有

者的净利润为

67.6

亿元， 同比增长

189.7%

； 实现基本每股盈利

0.66

元。

中国远洋表示，

2010

年， 世

界经济复苏与国际贸易需求增加，

拉动集装箱运输需求总体上升， 各

班轮公司谨慎投放运力和减速航

行， 使得供求关系大幅改善。 运量

的强劲回升以及运价的恢复使得

2010

年全球集装箱航运业整体扭

亏为盈。 干散货航运市场受多重因

素交织影响， 全年振幅较大。 公司

准确掌握市场形势， 适时调整业务

策略， 实现业绩转亏为盈。

报告期内， 中国远洋的集装箱

航运业务单元完成货运量

621.5

万

标准箱， 较

2009

年增长约

18.7%

。

各条航线的箱量同比均出现上升，

其中太平洋航线和亚欧航线上的箱

量同比分别增长了

36.1％

和

7.9％

。

集装箱运输航线收入达到

381

亿

元， 同比增长

79.3％

。

在干散货业务方面 ，

2010

年

波罗的海指数 （

BDI

） 平均值为

2758

点， 比

2009

年的

2617

点增

长

5.4%

。 期内， 公司完成干散货

货 运 量

2.8

亿 吨 ， 同 比 增 长

3.15%

， 货运周转量

1.42

万亿吨海

里， 同比增长

1.43%

。 截至

2010

年年底， 公司所运营的干散货船舶

共有

450

艘，

3855.62

万载重吨。

拥有干散货船舶新船订单

18

艘，

267.4

万载重吨。 将于

2011

年至

2014

年陆续交付。

此外， 公司物流业务量也保持

平稳较快增长， 带动营业收入相应

增长。

中国远洋认为， 随着全球经济

的复苏， 全球航运市场仍将在波动

中继续复苏。

2011

年的集装箱航

运市场谨慎乐观， 有望保持

2010

年良好的发展态势； 干散货航运方

面， 较多的运力交付将对干散货船

队经营提出了严峻的挑战， 但海运

贸易量仍有一定的上升空间； 而物

流行业将继续保持上升势头， 高端

物流赢利能力将稳步增长； 码头业

务继续复苏的趋势未变。 （刘征）

海印股份科研项目

获列千亿元产业工程

海印股份 （

000861

） 今日公

告， 近期公司全资子公司北海高岭科

技有限公司收到广西壮族自治区科学

技术厅下发的 《关于下达千亿元产

业重大科技攻关工程项目的通知》，

北海高岭申报的 《近海环境下耐热

性桥梁混凝土材料体系的开发研究》

被列入广西壮族自治区科技计划的

“

2011

年千亿元产业重大科技攻关工

程项目” 的

237

个项目之一。

据介绍， 北海高岭是目前国内

最大的造纸用高岭土生产商， 年产

能近

60

万吨， 国内高岭土矿资源

储备超过

6000

万吨， 巴西矿远期

储量超过

1

亿吨。 未来的发展目标

是成为亚洲最具实力的、 以高岭土

研发应用为核心的高科技企业， 生

产规模达到亚洲最大、 国际前五。

（李坤）

广晟有色平远钕铁硼项目拟

4

月开工

证券时报记者 吴中珞

沉寂许久的广晟有色 （

600259

）

近期将有所动作。

广东省平远县人民政府信息

网招商引资栏目中一篇于

3

月

25

日发布的文章称，

3

月

23

日， 广

东省广晟资产经营有限公司副总

经理、 广晟有色董事长叶列理一

行， 在平远县委书记肖文浩、 县

长曾尚忠等陪同下， 再次到平远

县调研考察稀土产业发展情况，

并就推动钕铁硼项目尽快实施进

行了协商。

叶列理、 肖文浩、 曾尚忠等

先后深入到仁居镇黄畲稀土矿区、

工业园三期等地实地考察。 该文

称， 经过双方的共同努力， 落户

平远县工业园区的钕铁硼项目拟

定今年

4

月动工建设， 首期计划投

资

2.6

亿元。

文章称， 叶列理在调研时充分

肯定平远县钕铁硼项目建设准备工

作， 认为平远具有良好的发展环

境， 有丰富的稀土资源， 也有雄厚

的稀土深加工技术力量， 广晟集团

投资建设钕铁硼项目前景良好； 同

时， 他表示一定支持平远建设好这

一项目并抓紧实施， 争取今年

4

月

动工建设， 帮助平远做大做强稀土

产业， 把平远打造成广东省稀土深

加工基地。

此前， 平远县当地媒体报道

称， 平远稀土深加工基地由广东省

广晟有色金属集团公司投资兴建，

规划用地

500

亩， 计划投资

1

亿

元， 项目包括年产

3000

吨烧结钕

铁硼磁性材料、 年产

2000

吨抛光

粉和年产

2000

吨稀土镁基贮氢材料，

项目建成后可实现产值

35

亿元， 创

税

2.5

亿元。

2010

年， 该县稀土行业

实现税收

5855

万元， 占了当地税收

总额的半壁江山。

证券时报记者就此致电广晟有色

证券事务代表王东， 他表示近期正忙

于年报事宜， 对此事不清楚； 广晟有

色董秘手机则处于关机状态。

目前， 广晟有色在平远的稀土

公司为平远县华企稀土实业有限公

司， 持股比例为

90%

。 公司网站显

示， 该公司成立于

2000

年，

2007

年

1

月由广晟有色集团收购股权， 成为

国有控股企业， 公司以开采销售混

合稀土、 化工原燃材料为主业， 目

前拥有黄畲、 仁居两个稀土矿区，

总储量

(

矿石量

)

达

379.06

万吨， 下

属

18

个稀土生产矿点， 年生产能力

为

1000

吨稀土氧化物。 而根据公司

2008

年的资产置换报告， 该年平远

公司探矿权区域内共有稀土矿石权益

保有储量

611

万吨 （折合稀土氧化物

约近

1

万吨）。

中银国际分析师乐宇坤近日发

布的一篇关于广晟有色的研究报告

则提示， 平远华企两矿附近离子型

中重稀土储量前景十分喜人， 作为

当地唯一拥有合法采矿证的企业，

公司未来有望整合平远地区所有稀

土资源。

此外， 广晟有色还正在争取广东

省新丰县的稀土采矿证。 乐宇坤认

为， 在新丰稀土资源争夺战中， 如考

虑广东省国资委背景和公司目前手握

的广东省内仅有的

4

张稀土采矿证

中的

2

张等优势， 广晟有色有可能获

得广东省内第三张采矿证。


